



Lo Barnechea dio el vamos a escuela de rodeo

Dirigida a niños y jóvenes escolares, tiene como maestro al campeón de Chile Emiliano Ruiz.

ARNALDO GUERRA MARTÍNEZ

Tal como en los primeros años del 2000, en que la Municipalidad de Lo Barnechea mantuvo una escuela de rodeo que tenía como maestro al recordado jinete y arreglador Alejandro Loaiza, ahora acaba de retomar el rumbo con la inauguración de una iniciativa similar que está a cargo de Emiliano Ruiz, campeón de Chile y médico veterinario especialista en caballos.

Aunque ya llevan cuatro clases, la partida oficial se realizó el pasado martes 12, con la participación de los primeros 84 alumnos, además de autoridades comunales. El curso incluye la entrega de técnicas de manejo del caballo, instrucción en seguridad del jinete y acercamiento al rodeo, todas herramientas que a futuro podrían entregarles oportunidades laborales en el rodeo y otras actividades con caballos chilenos.



La nueva escuela es gratuita para niños y jóvenes escolares de Lo Barnechea.

nete y acercamiento al rodeo, todas herramientas que a futuro podrían entregarles oportunidades laborales en el rodeo y otras actividades con caballos chilenos.

Según se destaca, la escuela es gratuita, con clases que se realizan todos los martes en la medialuna de Lo Barnechea, en dos grupos de trabajo: desde las 17:30 hasta las 20:30 ho-

ras. Además, cuenta con el apoyo de los clubes de rodeo locales que aportan los caballos.

ALUMNOS EJEMPLARES

La impulsora de ambas iniciativas es Marta Ehlers, primero como alcaldesa —1994 al 2008— y ahora como encargada del área de deportes del municipio y directora de la escuela de rodeo.

Marta Ehlers destaca que el alcalde Cristóbal Lira es muy cercano al mundo huaso, no solo por el apoyo a todas las actividades de los clubes de huasos de la comuna, sus rodeos y mantención de infraestructura, sino que ha trabajado por tratar de concentrar a todos los clubes, hay 13 en la comuna, y en la búsqueda de actividades de mantención de las tradiciones.

“Mirando lo que sucedía en nuestra comuna nos fuimos dando cuenta de que había muchos jóvenes y niños que podrían estar interesados. Los empezamos a ver en varios de los campeonatos de barrilete que hemos hecho. Además, les habíamos pedido a los presidentes de todos los clubes de rodeo que hicieran un trabajo de traspaso de conocimientos a los más jóvenes. Así que fue en parte un sueño en conjunto del alcalde y mío de hacer la escuela”, señala Marta Ehlers.

Ese trabajo conjunto con los

clubes, incluso los de la Asociación Santiago están haciendo sus competencias en Lo Barnechea, se elevó hacia la Federación del Rodeo. Se pidió a su presidente, Alfredo Moreno, que les ayudara a encontrar el maestro apropiado.

“Esa ayuda fue clave, porque lo que más queríamos era tener un profesor que los niños admiraran, que fuera una persona carismática, con valores, un formador de niños y jóvenes, y concluimos que Emiliano Ruiz era la persona”, comenta.

Lo primero fue conocer su Centro del Caballo que mantiene en Paine, y los resultados los tienen muy contentos.

“Ha sido una experiencia preciosa, emocionante cuando uno ve llegar a los niños felices y sin faltar a ninguna clase. Además, como les pedimos que vinieran de a caballo y con todos sus aperos, no les pedimos que vinieran uniformados o vestidos de huaso, para que no se les hiciera muy difícil participar en la escuela, que es gratuita. Pero llegaron todos vestidos de huaso, hombres y mujeres, que están 50% y 50%, lo que me sorprendió. Todos ordenadísimos, como si hubieran estado mucho tiempo en la escuela”, señala Ehlers.

Admiración le ha causado también la paciencia de los niños por esperar su turno para recibir las enseñanzas

prácticas que les entrega Emiliano Ruiz.

“La idea es enseñarles a ser buenos jinetes, y una vez logrado, que aprendan a manejar bien a sus caballos. Luego pasarán a la segunda parte, que es correr con novillo e ir haciendo un acercamiento mayor al rodeo propiamente tal”, agrega.

La clase es todos los martes y dura una hora y media, aunque el profesor les deja tareas para la clase siguiente.

“Así como era importante fomentar y mantener nuestras tradiciones huasas, también es importante darles una oportunidad, porque quizás para estos niños puede ser su oficio el día de mañana. También permite formar niños con valores. En eso nos ha sorprendido gratamente Emiliano Ruiz, que tiene gran habilidad en el manejo de los niños”, dice.

El único requisito que pusieron los organizadores es que sean de la comuna y que estén en edad escolar.

“Aún no lo hemos abierto a toda la comuna, porque Emiliano Ruiz tiene un tiempo limitado. Los tendríamos todos los días de la semana, pero él tiene su escuela también. De hecho hay una lista de espera de niños”, agrega Ehlers.

Concluye señalando que durante la inauguración, el alcalde electo, Felipe Alesandri, se comprometió a mantener este trabajo y, además, mediante decreto, que la escuela pase a llamarse Cristóbal Lira. La escuela tiene como objetivo ofrecer a los niños, niñas y jóvenes de Lo Barnechea un espacio deportivo y cultural con enfoque social, dedicado a fomentar las tradiciones chilenas y formar jinetes íntegros con valores como el trabajo en equipo, la responsabilidad y el cuidado de los animales, insiste.